### Bonjour,

Je suis probablement qu'un simple étudiant à temps plein, mais j'ai assez de vécu pour porter un jugement sur certaines choses. Je suis pour le projet Vaudreuil, tout simplement car sans cette usine je ne serais pas dans la région aujourd'hui. Mon père étant travailleur pour cette multi nationale. Je crois que c'est nous qui se sont établie sur leur territoire et non le contraire.

Oui, mais ... j'aurais tout de même quelques points importants à soulever.

#### 1. La santé

Mon père a acheté notre maison en fonction des vents dominants, pour ne pas avoir à respirer les émanations de ses lacs. Ceux-ci proviennent du Nord-Est. Avez-vous déjà respiré l'air dans le quartier rond-point Ste Thérèse ? C'est assez infecte et les résidents s'y sont même habitués. Étant jeune mon père me disait que si j'allais me baigner dans c'est lac, je me transformerais en savon et une petite recherche sur google nous le confirme...

Les impuretés; <u>oxyde de fer</u>. <u>hydroxyde de fer</u> et diverses <u>silicates</u> hydratés, sont séparées de la liqueur d'alumine par décantation et filtration, formant un déchet toxique très <u>alcalin</u> riche en <u>hydroxyde de sodium</u>: la <u>boue rouge</u>.

#### 2. La rentabilité

Sous contractant, bien sûr, une multi nationale veut économiser dans la plupart de ses hémisphères. Je crois que celle-ci joue avec son passé, les salaires ne sont plus les mêmes qu'avant. Ce sont des sous-contractants qui font le travail. Une énorme rotation d'employé est présente sur les installations. Les employés embauchés sont n'importe qui, attiré par le désir d'argent sans avoir aucune formation, accepte les conditions. Savez-vous que l'alumine dans l'air détruit toute la carrosserie des automobiles dans le stationnement près des employés ?

## 3. La pollution

Avez-vous déjà été où le ruisseau sur le boulevard du Saguenay près de l'Alcan? Un énorme brouillard s'y émane par temps froid sur le boulevard du Saguenay, mais ce n'est pas tout, près de ce ruisseau vous êtes en mesure de trouver des plantes rares qui ne poussent que dans les pays tropicaux dû à la bacidité de l'eau. Je me suis souvent promener dans les bois autours des lacs, les barrages ne sont pas 100% étanche, il y a des petits lacs alentour qui ne gèle qu'à la mi-février. On peut y voir un reflet de gaz lorsqu'on les regarde.

# Pétition insensé

Une pétition a été lancé, une pour et une contre le projet Vaudreuil. Celle contre à sorti 3 mois avant celle pour. Dans mon cas je n'ai simplement jamais eu l'occasion d'en signer l'une d'elle sauf une fois. J'étais sur un chantier en lien avec l'usine et je me suis fait interpeler pour signer la pétition pour Vaudreuil. Dans ma tête pour Vaudreuil étai en faire pour empêcher la réalisation. Mais lorsque j'ai demandé à la dame si c'était pour ou contre plus précisément elle a fait semblant de ne pas m'entendre. Seulement après avoir lu que j'ai vu que c'était pour, voulant ne pas faire mal paraître ma compagnie j'ai signé au grand bonheur de la dame. Après avoir rejoint mes collègue, ceux-ci

m'ont dit qu'ils c'était fait demandé de signé et m'encourageaient à aller le faire. Je leur ai précisé que c'était pour le projet et ceux-ci ignorait cela. Dans leur tête tout comme dans la tête de bien des gens, ils croyaient que la pétition avait comme but le contraire de celle qu'ils on signé.

Voici un plan estimant la trajectoire dû au vent dominant : (On peut observer que le Quartier St-Jean-Eudes est touché entièrement.

